

# EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XVII.—Núm. 5.103

Palma de Mallorca.—Viernes 19 de Noviembre de 1937 2.º T.

Precio: 15 céntimos

## UNA PATRIA

LA PATRIA: ESPAÑA

## UN ESTADO

EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

## UN CAUDILLO

EL CAUDILLO: FRANCO

### Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos

#### El cambio de actitud de la U. R. S. S. en el Comité de no intervención es consecuencia del desmoronamiento de la España roja

El "Gobierno de la República" ha protestado del envío de agentes comerciales británicos a la España Nacional

#### La prensa extranjera concuerda en anunciar la victoria del Generalísimo Franco

Y entre tanto en la zona marxista reina el desconcierto ante la próxima ofensiva nacional

### LOS MOTIVOS DEL RECONOCIMIENTO DE FRANCO POR EL JAPON: LOS EXITOS MILITARES Y LA LUCHA CONTRA EL COMUNISMO

## NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 18

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos. De orden de S. E. El general jefe de E. M., Franco Salamanca 18 de noviembre de 1937. cisco Martín Moreno. —2.º Año Triunfal.

## Andalucía pide un Ducado para Queipo de Llano

Como homenaje de gratitud a don Gonzalo de Sevilla; ya que la suscripción demostrativa del agradecimiento andaluz la destinó el General a comprar una finca para parcelarla entre familias obreras

Anda Sevilla, y Andalucía toda, coincidente en un punto; en sus elogios al general ilustre que la salvó de las hordas rojas, al general Queipo de Llano, a don Gonzalo de Sevilla, como le denominan ya todos, con inclusión de la Prensa. Y el pueblo busca la manera de dar forma al agradecimiento que siente Andalucía hacia el general valiente y españolísimo, que, no obstante ser castellano, de Valladolid, es un sevillano de pura cepa, como dice Francisco Pérez Otero desde las columnas de «El Correo de Andalucía».

Creyé encontrar la forma de plasmar en una suscripción todo ese agradecimiento. Rápidamente subió esa suscripción, que alcanzó los dos millones de pesetas. Y, cuando se llevó ese dinero al general-locutor, para que formara con él el patrimonio a legar a sus hijas, él, el General, que tiene por único patrimonio su honor y su carrera, no admitió para sí los dos millones que se le entregaban, y los destinó a la compra de una finca rústica, para entregarla luego, dividida en parcelas, a 300 familias obreras, y el sobrante, si lo hubiera, a la cooperativa de construcción de casas para obreros y empleados.

## Lord Halifax en Berlín

Llegada a la capital alemana

Berlín.—Ayer a las ocho cuarenta y cinco minutos de la mañana llegó a Berlín, Lord Halifax, acompañado de varios ayudantes. Fué recibido en la estación por el Embajador de la Gran Bretaña en Berlín, Mr. Henderson y por el alto personal de la Embajada y el Ministro de Negocios extranjeros en representación del Gobierno del Reich. Lord Halifax acompañado de Henderson se dirigieron al Palacio de la Embajada de la Gran Bretaña, en donde se hospedó Lord Halifax. A la invitación hecha por el General Geering, visitó la Exposición y fué invitado a una partida de caza en un coto próximo de Berlín. En cuanto a la anunciada entrevista que tiene que sostener con el Canciller Hitler, en los círculos bien informados se rumorea que aquella tendrá lugar fuera de Berlín. Según se cree el ministro de Relaciones exteriores de Alemania en la capital de Baviera celebrará según todos los indicios una interesante entrevista con el encargado del Reich Adolpho Hitler y Lord Halifax.

Las entrevistas con Hitler.—Las intenciones del Führer son claras

Berlín.—Ayer tarde el Presidente del Consejo de la Gran Bretaña Lord

A pesar del espionaje enemigo se ganan todas las batallas y se ganará la guerra, pero a costa de más sangre. Una palabra imprudente tuya puede costar la vida a tu hermano.

## Ante la próxima ofensiva

El optimismo de la prensa nacional contrasta con el nerviosismo de la roja.—La prensa francesa quiere adivinar por donde se atacará.—Los últimos evadidos confirman el desaliento de las filas rojas

### Frente de Aragón

La prensa roja pasa por momentos de trágico nerviosismo, contrariamente a la prensa nacional que se encuentra totalmente optimista y segura del porvenir. A los periódicos rojos les ocurre todo lo contrario, pues después de llevar tantos meses ocultando derrotas estrepitosas y deserciones constantes, se encuentran en el momento en que la guerra está ganada por los nacionales y no falta más que completar la gran victoria que no saben por donde empezarán las operaciones que nos darán la victoria definitiva, pero por donde menos se piensan recibirán el castigo merecido. Y así «El Diluvio» de Barcelona decía que a pesar de la calma de que nos habla el parte oficial, ésta no disminuye la gravedad del momento y debemos estar prevenidos para lo que se avecina.

La prensa francesa de estos últimos días viene hablando de manejos nacionales, indicando que la ofensiva podría iniciarse por Huesca, Teruel o Pozoblanco, metiéndose en un verdadero laberinto, pero ahora sale afirmando nada menos que la próxima ofensiva se desarrollará en los Pirineos. Se comprenderá fácilmente que la prensa francesa hablando de todos los frentes españoles, llegue a acertar, pues por tanto en alguno de esos sectores atacaremos. Y así los rojos están pasando terribles momentos de angustia ante el temor de esta ofensiva. Nosotros seguimos con nuestra característica, pasados los días de esta calma a la que menciona «El Diluvio» de Barcelona, recomendando mucha previsión y así ha ocurrido que hoy nos encontramos ante una nueva jornada que no podemos recoger ni un solo hecho de guerra en todo el frente aragonés. Y si no fuera que nuestros soldados están entrenados, podríamos creer que se olvidarían de la lucha, pero ya demostrarán alguna vez que no hay tal cosa. Tenemos sin embargo alguna noticia de interés. Treinta milicianos con armamento se han pasado a nuestras filas, la mayor parte de estos soldados han realizado su deserción por un pueblo que como consecuencia de las últimas operaciones, con tanto éxito llevadas a cabo por nuestras tropas en el Alto Aragón, ha quedado totalmente libre de amenazas enemigas. Todo el pueblo del Cañón. Realizaron una operación de limpieza a fondo que dió como resultado que el importante pueblo se encuentre totalmente cubierto de cualquier contingencia.

## La situación de la España roja

Servicio de información de la Comandancia Militar de Baleares

Va a recrudecer el terror en Cataluña

Paris.—Se prepara en Cataluña una era de terror, semejante a la que existió en Moscu. Los bolcheviques se trasladaron de Valencia a Cataluña e imputan a las autoridades catalanas no haber procedido con la brutalidad necesaria contra los sindicalistas. Sin embargo todos los que ocupaban buenos puestos fueron destituidos por los hombres de Valencia que siguen ciegamente las órdenes de Moscu.

El desaliento marxista  
Valencia.—Un periódico de esta

## El CAUDILLO dice...

Estamos haciendo una profunda revolución.—Disminuirá el número de los ricos, pero también habrá muchos menos pobres.—Serán derogadas todas las leyes sectarias.—No hará falta la Universidad católica porque todas lo serán.

Salamanca.—El Jefe del Estado Español, Generalísimo Franco, ha concedido una entrevista a un corresponsal extranjero, en la cual ha manifestado que nuestra guerra es en defensa de la Iglesia, de la Religión y de la civilización cristiana, por lo cual es justo que todos los católicos del mundo nos acompañen con su adhesión.

«Estamos haciendo, además», añadió el Generalísimo—una profunda revolución de carácter social, que se inspirará en los principios de la Iglesia, y por la cual disminuirá el número de los ricos, pero también habrá muchos menos pobres.

El nuevo Estado español será una gran democracia, en la cual participarán en el Gobierno todos los ciudadanos según su posición social y función específica.

En el nuevo Estado serán derogadas todas las leyes sectarias que prohibían a las Ordenes religiosas el ejercicio de la enseñanza y de la industria, las que ponían dificultades y cortapisas a su administración interna, las que disolvieron la Compañía de Jesús y nacionalizaron sus bienes.

En España, serán restaurados con cuidado todos los templos, y cuida-

podido comprobar que el aludido vapor «Cardiff» no fué atacado por avión alguno; su propio capitán informó a los buques ingleses que prestaban servicio de patrulla que un aeroplano había volado sobre el buque y que desmiente categóricamente que haya sido objeto de ataque aéreo alguno. Por otra parte el Almirantazgo inglés ha desmentido también que fuera atacado por ningún avión el citado buque británico.

Como se ve, la mentira sigue siendo el arma preferida de los rojos, pero la verdad siempre se pone de manifiesto, como en este caso ha sucedido.

### «Claridad» contra Araquistain

Barcelona.—«Claridad» ha formulado una querrela contra el embajador de la España roja en París. Se dice a este propósito en el citado periódico correspondiente al 31 del pasado mes de octubre: Los trabajadores de «Claridad» se han querrelado contra Araquistain que con sus maniobras pretendía dar mativo a un nuevo extra-perlo mezclado con altos funcionarios de la Embajada. Araquistain y otros indeseables pretenden apoderarse del periódico «Claridad» y arrebatar a sus obreros toda la labor de un año. Recurriremos a los Tribunales y a este efecto el Consejo Obrero ha presentado su correspondiente querrela. En cuanto recaiga alguna persecución la haremos pública, y por hoy nada más.

Así son de honrados los rojos. La prensa madrileña

Frente de Madrid.—Resumen de los periódicos madrileños: reemos que no falten al Clero los medios necesarios para que continúe su obra misionera y civilizadora en orden al resurgimiento imperial de España. No hará falta de Universidad Católica, porque todas las Universidades lo serán, y en ellas se dará una enseñanza filosófica de la religión católica. En nuestras universidades habrá cátedras de Teología, de Religión y de historia religiosa, y no faltará tampoco en las escuelas de la Nueva España el estudio de la civilización católica en sus múltiples fases. El Generalísimo comentó luego la resonancia que ha tenido en el mundo entero la Carta Colectiva del Episcopado español. Como el corresponsal le preguntara después sobre el carácter y alcance del futuro Concordato con la Santa Sede, contestó el Jefe del Estado: —En el Concordato se especificarán todos estos puntos de que he hablado y varios otros más, en relación todo con el carácter católico de España, porque católica ha sido, es y será siempre la verdadera España.

«Mundo Obrero» se refiere al plevo del partido y en otro lugar dice que hay que lograr que las fábricas hagan cien piezas por minuto. Sigue diciendo que la situación es grave, pero disimula tan mal su pesimismo que escribe expresiones como esta: Venceremos. «Caridad» se refiere al tema de la evacuación de Madrid y dice que es impuestro por las necesidades de la guerra; aunque sea impuestro por las necesidades de la guerra no lo habéis podido lograr a pesar de tantos esfuerzos inútiles. «Informaciones» a estas alturas pide que se refuerce ejército y la industria de guerra. Como ¿Con qué? eso mismo se lo pregunta Miajas. «La Voz» está mal humorado porque se habla de la beligerancia por el GENERALISIMO, y nada haciendo cálculos sobre acuerdos del Comité de no intervención. «El Sindicalista» se refiere al intercambio de notas entre la España nacional y el Gobierno inglés. «El Socialista» y «Claridad» se alegran mucho de la ayuda que les prestan Rusia y Méjico y en cambio están enfadados con los demás. «Heraldo de Madrid» se refiere al cambio de actitud de los soviets y dice que ello ha sido para facilitar la labor del sub-comité de no intervención. Los refugiados son un problema Barcelona.—En una conversación sostenida ayer con los periodistas el ministro de Trabajo, dijo que atender a los refugiados era una tarea verdaderamente abrumadora ya que ascienden a muchos miles. Manifestó también que estaba estudiando el problema de la infan-





